



RÉNOVATION URBAINE

QUARTIER ARTS FLEURS FEUGRAIS

LE CONSEIL CITOYEN EN ACTION

Un été pour recréer de la convivialité

Instance incontournable du Renouvellement urbain, le Conseil Citoyen a une fois encore démontré cet été son implication et sa créativité au profit des citoyens de leur quartier.

Cet été, durant quatre demi-journées, une quarantaine d'habitants sont venus participer en famille aux ateliers de création de mobilier urbain sur les conseils de Stéphane Beaudalet, menuisier de la société créaBois. Équipés de protections individuelles, les participants, bricoleurs ou pas, ont mis la main à la pâte pour réaliser du mobilier à base de palettes et de bois de récupération (rondins de hêtres) puis le décorer (peinture, pyrogravure). Tables hautes, tables basses, tables de pique-nique, bancs, banquettes, poubelles mais également nichoirs ou signalétique ont ainsi pu être installés dans le quartier Arts Fleurs Feugrais.

A quelques pas de là, à l'angle des rues des Feugrais et de Tourville, des barbecues partagés ont été installés sur une idée du Conseil Citoyen. Ce projet, financé à hauteur de 80% par la "Dotation Politique de la Ville", est l'occasion d'offrir aux habitants un lieu original pour se rencontrer, échanger et partager des repas.

D'autres ateliers participatifs sont prévus les 20 et 21 octobre prochains au cours desquels les volontaires inscrits concevront des mobiliers destinés à une aire de jeux pour les enfants.

Si vous voulez vous aussi participer à ces ateliers, inscrivez-vous auprès du 02 35 78 97 56.



Six réunions par an permettent aux membres du Conseil Citoyen (composé de Saint-Aubinois, de Cléonnais et d'acteurs locaux) de présenter leurs propositions aux élus dans le cadre du Renouvellement urbain.



PORTRAIT

Yazid Loue : "L'annexe", un lieu de rassemblement incontournable pour les jeunes



Photo © Fabien Lestrade

Yazid Loue est né à Elbeuf en 1972. Il arrive à l'âge de treize ans à Saint-Aubin-lès-Elbeuf avec sa famille. Ils habitent alors le quartier des Novales. Yazid y passera sa jeunesse. À l'occasion de son service militaire, il réalise un service civil durant 10 mois en tant qu'animateur au sein du service jeunesse de la mairie de Saint-Aubin-lès-Elbeuf. Il s'occupe alors du secteur des Novales qu'il connaît si bien. Par la suite, en 1998, il intègre "Le Point Virgule", la structure dédiée à l'accompagnement des jeunes qui ont entre 16 et 25 ans. Yazid en devient le directeur l'année suivante, c'est le début d'une longue aventure : "Ça a mis quinze ans avant de voir des résultats !", confie-t-il.

Le Point Virgule, surnommé "l'annexe" par les habitants du quartier des Feugrais et de Cléon sud, joue un rôle important pour les jeunes mais aussi dans la vie locale. D'ailleurs, l'appellation "annexe" vient de ce qu'elle constitue pour eux un relais de la mairie. Les habitants s'y rendent pour trouver de l'aide dans leurs démarches administratives, à côté des dispositifs visant à l'insertion professionnelle des jeunes. Ces jeunes qui ont ainsi pu voyager et vivre de riches expériences. Parmi les moments les plus emblématiques,

Yazid se souvient des séjours de canyoning, en montagne, ou encore de la Cutty Sark, la course en voilier réalisée avec des jeunes traversant une dizaine de pays en l'espace d'un mois. À l'issue de ces projets et chantiers éducatifs, de nombreux jeunes trouvent la détermination nécessaire et parviennent à construire leur projet de vie.

Dans le cadre du projet de rénovation urbaine, Le Point Virgule va être déplacé, et avec lui, un lieu de rassemblement incontournable pour la jeunesse : "Ici, c'est le lieu de regroupement, dès que tu as 16 ans, même si tu viens du quartier Lacroix ou de Pierre Dac" indique Yazid. Les jeunes trouvent une écoute bienveillante, un encadrement attentif, un lieu qui conjugue moyens de divertissement et outils d'insertion. "Au comptoir d'échange, le boulot se fait là", affirme Yazid. C'est donc dans la proximité, au quotidien, que se tisse le rapport de confiance dont dépend tout le travail qu'il mène avec son équipe d'éducateurs.

A noter : Portrait réalisé par Younes Johan Van Praet en juillet 2020 dans le cadre du livre "Mémoire de quartier". Directeur du Point-Virgule de 1999 à 2023, Yazid Loue exerce aujourd'hui d'autres fonctions dans une association de quartier de l'agglomération rouennaise.

LES PARTENAIRES FINANCIERS DE LA RÉNOVATION URBAINE



Calendrier des chantiers de la Rénovation Urbaine

Chantier des Feugrais

4^{ème} trimestre 2023

Cession des terrains par EBS Habitat à la Ville de Cléon.

Chantier des Fleurs

2^{ème} semestre 2023

Fin du chantier de requalification et poursuite du chantier de résidentialisation des immeubles Iris, Jonquille, Jacynthe, Marguerite, Lupin, Kalmié.

Novembre 2023

Démolition de la Tour Glycine.

Chantier de Lacroix

2^{ème} semestre 2023

Début du chantier de requalification des 22 immeubles (197 logements).

Chantier des Oliviers

2^{ème} semestre 2023

Résidentialisation de tous les immeubles.

Chantier de la Mare aux Corneilles

2^{ème} semestre 2023

Début du chantier de résidentialisation.

Chantier de Pierre Dac

1^{er} semestre 2024

Début du chantier de requalification et de résidentialisation des 6 immeubles.

Chantier du pôle d'équipements

Décembre 2023

Démarrage du chantier de construction.

Chantiers de voirie

2^{ème} semestre 2023

Travaux d'assainissement rue de l'Église

1^{er} semestre 2024

Chantier de création de la nouvelle voie vers le complexe sportif et du parking devant la salle de sport Marcel Cerdan.

Chantier aire de jeux

4^{ème} trimestre 2023

Création d'une aire de jeux au complexe sportif.

Chantier de fouilles

4^{ème} trimestre 2023

Poursuite des fouilles sur les parcelles situées derrière la mairie de Cléon.

Permanences à la Maison du Projet

Les jeudis de 14h à 17h ou sur rendez-vous.

Maison du Projet
Place Saint Roch, Cléon
06 45 26 78 88